

Asignatura:

Urbanismo

DOCENTE:

Arq. José Pavelt Gómez Sánchez

Trabajo:

Cuadro sinóptico

Tema:

Zapotecas y Toltecas

Alumno:

Jaime Hernández Moreno

Carrera:

Lic. Arquitectura

Cuatrimestre.

7º

Fecha:

25/SEPTIEMBRE/2020

ZAPOTECAS
Y
TOLTECAS

ZAPOTECAS

Habitó en los actuales estados mexicanos de Oaxaca, Guerrero, Puebla y el México.

La palabra zapoteca

Proviene del náhuatl tzapotécatl, que significa pueblo del Zapote

Los zapotecos de la región Istmo

Se autodenominaban "ben'zaa" o "binizá" que significa en idioma zapoteco "gente de las nubes"

se dice

Que son descendientes de la roca, la arena y las nubes

Ciudades importantes

En San José Mogote, Mitla y Monte Albán

Se desarrollaron en los años

300 a.C.-1200 d.C

durante el horizonte Preclásico

Los zapotecos se establecieron en los valles centrales del actual estado de Oaxaca

Adoraban

un panteón de dioses encabezados por el dios de la lluvia, Cocijo

Desarrollaron

El culto a los muertos.

Estadios para el juego de pelota, de tumbas magníficas y de valiosas mercancías, incluyendo la orfebrería

Una agricultura muy variada.

Destacaron como tejedores y alfareros

Ellos cultivaron

Chile, fresa, calabaza, cacao y, el más importante de todos: el maíz

Religión

Eran politeístas

Su dios principal

Xipe Totec

TOLTECAS

Tolteca significa Morador de Tula su lengua era el náhuatl

Los toltecas

Conquistaron la ciudad de Teotihuacan en el año 750 d. C. aproximadamente y luego asentaron en esta, su población y su

Se localizaron en

Tula de Allende (estado de Hidalgo, México)

Se desarrollaron en los años

750- 1168 d.C.

Su arte

Plasmado en estatuas y relieves murales, está muy ligado a la arquitectura

Su Arquitectura

el empleo de esculturas antropomorfas que sostenían con la cabeza el techo de una habitación

Gastronomía

Descubrieron que el amaranto era esencial en la alimentación de la cultura tolteca,

Economía

Se basaba en la agricultura de extensos campos de cultivo

Estructura social

El grupo privilegiado: integrado por jefes, militares, funcionarios, el supremo gobernante y los sacerdotes

La clase servil: integrada por los trabajadores agrícolas y artesanos: albañiles, alfareros, carpinteros, hilanderos, ovejeros, agrícolas, lapidarios, pintores y tejedores, entre otros